



26 octobre 2017

Le canton du Valais devient membre de digitalswitzerland

(IVS).- L'adhésion du Valais à digitalswitzerland, initiative encourageant le processus de digitalisation des entreprises suisses et institutions, confirme la volonté du Gouvernement valaisan de positionner le canton sur la carte des places économiques et scientifiques performantes et proactives dans une thématique toujours plus importante pour nos entreprises.

Considérée comme la quatrième révolution industrielle, la digitalisation de l'économie est une priorité pour bon nombre d'entreprises, quelle que soit leur taille. La transformation numérique en cours aura des incidences importantes sur les modèles d'affaires des entreprises ainsi que sur la société dans sa globalité. Le remplacement de forces de travail par l'automatisation, l'augmentation de la demande de professionnels disposant de hautes compétences, l'accroissement des investissements dans ce domaine, constituent autant de challenges à relever que d'opportunités à saisir.

Lancée en 2015, digitalswitzerland est une initiative commune de l'économie privée, du secteur public et des hautes écoles. Elle a pour ambition de positionner la Suisse comme un espace économique attractif - pour les start-up, les entreprises et les talents - et de soutenir les entreprises suisses dans leur processus de digitalisation. Ceci en jouant un rôle actif dans divers domaines, tels que le transfert des connaissances, la formation, l'accompagnement des start-up et le cadre politique.

Le Valais est déjà bien positionné sur cette thématique. Il est à l'origine de plusieurs initiatives digitales marquantes que sont par exemple le premier Parlement sans papier, l'identité unique de l'étudiant, la numérisation des Archives de l'Etat du Valais, l'encouragement des activités culturelles via le guichet virtuel vs-myculture.ch ou encore la création de Montagnepro, le portail en ligne de l'Etat pour les métiers de montagne.

Il a créé en 2004 la Fondation The Ark, à travers laquelle et dans le cadre du programme de mise en œuvre de la politique régionale 2016 – 2019 il accorde une importance particulière à la transformation numérique dans la santé, l'énergie et le tourisme. Les activités de The Ark dans le pôle innovation santé et dans la smart energy en sont un exemple ; le projet de destination touristique digitalement intégrée, soutenu par la Confédération au travers d'Innotour et réunissant des entreprises et instituts leaders dans leur domaine, en est un autre.

Afin de poursuivre son effort pour positionner le canton du Valais parmi les espaces économiques proactifs sur la thématique de la transformation numérique, le Conseil d'Etat valaisan a décidé de l'adhésion du Valais à digitalswitzerland. Il entend y participer activement, en particulier à travers des activités telles que :

- l'élaboration et l'organisation de programmes de sensibilisation aux activités numériques en milieu scolaire ;
- la mise en place de programmes d'accélération de projets entrepreneuriaux, d'une part en matière de santé digitale ciblée sur la



réhabilitation, sur la traumatologie, ainsi que sur la médecine de montagne, d'autre part en matière d'intelligence artificielle et de ses applications dans le tourisme et la valorisation du patrimoine ;

- la participation à des initiatives de digitalisation de prestations de l'administration publique, telles que la délivrance d'autorisations officielles ou le développement de prestations numériques pour les acteurs de l'école valaisanne.

Personnes de contact :

- **Christophe Darbellay, chef du Département de l'économie et de la formation – 027 606 40 00**
- **Sébastien Kulling, directeur pour la Suisse romande de digitalswitzerland – 079 606 12 35 – sebastien@digitalswitzerland.com**

A propos de digitalswitzerland

digitalswitzerland est une initiative conjointe de l'industrie, des pouvoirs publics et de la science visant à faire de la Suisse un leader en matière d'innovation digitale dans le monde. digitalswitzerland joue ainsi un rôle actif dans divers domaines, tels que le transfert des connaissances, la formation, l'accompagnement des start-up et le cadre politique.

L'association se compose de près de 80 des entreprises et organisations les plus renommées de Suisse ainsi que des sites les plus innovants. L'initiative a été lancée en 2015.